



黒木っ子 黒木魂

Kuroki elementary school

薩摩川内市立黒木小学校

R 5 . 1 1 . 1 4

ご来校ありがとうございます！～'かごしまの教育'県民週間～

校長 平山 淳郎

鹿児島県では、毎年11月1日から7日を'かごしまの教育'県民週間としています。本校でもこの期間に重ねてフリー参観や保護者・家族や地域民の参加できる行事等を設定し、学校教育への理解を高めたり、連携の強化を図ったりすることにより、開かれた学校づくりを推進しています。今回は、期間内に実施された行事のうち、学校運営協議会委員の皆様による参観と閉校記念学習発表会の様子について簡単に紹介します。

♡ 学校運営協議会委員の皆様による参観～客観的な評価に感謝～

学校運営協議会は、祁答院地域の5小中学校の校長と各校から推薦された11名の委員で構成されており、各校の学校運営の状況について情報交換したり、評価項目に沿って評価したりする会議です。年5回の定例会を開催しています。1日(水)、年間評価の参考とするために、学校施設や子供たちの学習の様子等についての参観及び給食試食をしていただきました。委員の皆様からいただきました感想は以下の通りです。(本校分)

- 小規模校ながら県レベルの大きな受賞が数多くあり、目標を立て効果的な指導をしている様子が見える。
- 校内の掲示物が見やすく、いろいろなことにチャレンジしていることがよく分かった。高学年の発表の時は、堂々と恥ずかしがらずにすばらしかった。5年生が明るい。
- 少人数で先生と子供の距離が近い。仲良く、生き生き、伸び伸び、楽しそうな雰囲気で行われていた。
- 図書館の本が充実していて、きれいに分類・整理がされている。利用しやすそう。
- 5・6年生の手話の歌にたいへん感銘を受けました。こういった取組がたいへんよい。
- のびのびと素敵な笑顔で学習発表会での発表を見せていただきとても感動した。
- 掲示物が非常に見やすく整理されていた。絵がとても上手だと思った。
- 裏の竹林と校舎の距離が近いので廊下がくらい感じがするが、子供たちは元気で明るい。など

ありがとう
とげました



♡ 学習発表会～日常の学習を組み合わせ広げた発表内容の工夫～

5日(日)、学習発表会を開催しました。来賓、保護者・家族など50名ほどの方たちが参観くださったこともあり、子供たちは適度な緊張感をもって臨むことができたようです。3・4年生は、校区の用水路について調べたことの発表と英語劇「桃太郎」を5・6年生は、劇「三匹のこぶた」、ダンス「できっこないをやらなくちゃ」、歌「いのちの理由」を発表しました。2学級ともふだんの学習を上手に組み合わせ発展させており、学習した内容のよさやおもしろさを改めて感じとることができたのではないのでしょうか。また、4日後に開催される「入来・祁答院・樋脇地域なかよし音楽会」の予行を兼ねて「ドレミの歌」の合唱と5年教材「キリマンジャロ」の合奏を披露しました。発表会全体を通して、うまくいったこと、いかなかったことそれぞれあったと思いますが、練習や準備の過程で学んだことを今後の活動に生かして欲しいものです。



【 3・4年生 】



【 5・6年生 】



【 ドレミの歌(合唱) 】

国体ホッケー観戦



10月12日(木)の午前、かごしま国体のホッケー観戦に行きました。樋脇総合運動公園のホッケー競技場で、成年女子の決勝戦を見ることができました。岐阜対広島の試合でした。第4クォーター途中まで0対0でしたが、岐阜がついに1点をもぎとる白熱したゲームでした。広島のチーム関係者の方に広島の旗やもみじ饅頭をいただき、県外の方々と交流を深めることができました。また、広島のテレビ局にも取材されました。日本の頂点を決める試合を見ることができて感激しました。



いもほり



10月18日(水)の朝から2校時まで3・4年生が芋掘りを行いました。朝から高齢者クラブの方々にお手伝いいただきながら楽しく進めることができました。今年は、例年よりも大きないもが多く、大収穫でした。焼き芋も校庭の片隅で焼いて一緒に食べました。いもは2週間ほど、軒先につるしておく、さらに甘さが増してきます。高齢者クラブの方々ありがとうございました。



スクールカウンセラー松田先生の授業



10月20日(金)3校時にスクールカウンセラー松田先生の授業「構成的グループエンカウンターについて」がありました。エンカウンターとは、出会って本音と本音で交流することだそうです。エンカウンターで行う体験を通して、自己を発見し他者理解を深めることがねらいです。この日は、「好きな色・今日の心の色」や「聖徳太子ゲーム」「ストレスマネジメント」等を行いました。松田先生の授業は、いつも楽しみながら学ぶことができるので大好評です。



県民週間ポスター学校賞



10月26日(木)の午後、地域が育む「かごしまの教育」県民週間表彰が体育館で行われました。本校は、ポスター原画の部で特選1名、入選2名、それに伴い学校賞を受賞しました。北薩教育事務所長や市教育委員会教育長が見守る中、県教育委員会に賞状や盾をいただきました。賞をもらっていない児童もそれぞれポスター原画を描くコツを覚えたようです。



星空観望会



10月20日(金)の18時から少年自然の家主催星空観望会が行われました。川内宇宙館の先生方の天の川のお話や少年自然の家の先生方の星座にまつわる神話劇など楽しく視聴することができました。空が暗くなった時間帯には、校庭に出て実際の天体を観望しました。月のクレーターや土星が見えると大きな歓声が上がっていました。



地震避難訓練



11月2日(木)3校時に地震避難訓練を行いました。この日は、地震から理科室が出火した想定で行いました。1次避難は、机の下に隠れ、2次避難で校庭へ出ました。全員、「おかしも(押さない、駆けない、しゃべらない、戻らない)」を実践できていて、消防署の方からもお褒めの言葉をいただきました。また、消火器で消火訓練も体験することができました。

1日(金) 持久走大会 学級PTA 学校保健委員会
PTA全体会 人権旬間(~9日)

2日(土) 第2回市P連母親部会地域代表役員会

5日(火) 人権教室

9日(土) 土曜授業 正月・クリスマスリース作り
(高齢者クラブの方々と)

22日(金) 終業式
23日(土) 黒木暮市
28日(木) 仕事納め
31日(日) 大晦日



おめでとう!

令和5年度「人権に関するポスターコンクール」
入選 4年 竹下 創 中学年の部 学校賞

第14回北さつま農協図画・書道コンクール
[書道の部] 入選 4年 竹下 創

SDG's 絵画コンクール
JA北さつま賞 5年 永野 陽優 (市HPにも掲載)

